



Análisis de Genaro Arriagada sobre política militar

Ha entrado en circulación el estudio "La política militar de Pinochet", cuyo autor es el cientista político y dirigente demócratacristiano, Genaro Arriagada Herrera.(213 págs)

Con un prólogo de Francisco Cumplido y dedicado a Claudio Orrego Viña, el texto de Arriagada contiene un análisis crítico del tema, desarrollado en dos partes: el marco general de la política, y algunos mecanismos formales específicos de control del Ejército.

Se registran en la primera los juicios que merecen al autor las principales situaciones de conflicto en que aparecen envueltas las FF.AA. y los procesos consiguientes de deliberación en el período 1967-1973. Luego se examina el "cambiante discurso del régimen militar" (1973-1985) y, en otro aspecto, la evolución que el autor denomina como "de la deliberación al profesionalismo desvirtuado" (1967-1985).

En la segunda parte de su trabajo, Arriagada consigna juicios sobre los efectos que tiene, desde su punto de vista, la acumulación de los cargos de Jefe del Estado y Comandante en Jefe del Ejército, la derogación de normas de retiro por antigüedad en ciertos casos, el poder del Comando en Jefe sobre la carrera de los oficiales y los cambios en las características del Cuerpo de Generales.

Arriagada considera que la acción militar del 11 de septiembre de 1973 fue la tercera gran manifestación de deliberación política del Ejército, proceso que se inició a fines de los años



Genaro Arriagada

sesenta. El autor recapitula en la manifestación de malestar por remuneraciones indignas de 80 alumnos de la Academia de Guerra, en 1968 —con renuncia del Ministro de Defensa, Juan de Dios Carmona— y un atraso en formación para rendir honores de un destacamento del regimiento "Yungay", el mismo año. Luego, en Octubre de 1969, adviene el movimiento conocido como "Tacnazo", liderado por el general Roberto Viaux.

Según conclusión expresada por Arriagada, hoy el gobierno es militarmente más fuerte que en los días siguientes al 11 de Septiembre, pero políticamente y socialmente más débil. Al señalar la relación de los militares con la política, expresa Arriagada que "El respaldo militar al régimen es absoluto; pero igualmente absoluta es la ninguna deliberación de las fuerzas armadas acerca de las políticas a que ellas sirven de sustento".

Análisis de Genaro Arriagada sobre política militar [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Análisis de Genaro Arriagada sobre política militar [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)